

Ayer quedó constituido el Frente de Pesca de Euskadi

## Se aplazan las ayudas económicas a la flota pesquera vasca

El Frente de Pesca de Euskadi quedó constituido ayer con la celebración de las Primeras Jornadas de Pesca, organizadas por el Partido Socialista de Euskadi y la federación del transporte de UGT, en la Casa del Mar de Pasajes. El acto, desarrollado el viernes y el sábado, se clausuró con la presencia del delegado del Gobierno en el País Vasco, Ramón Jáuregui, y el secretario de Estado

de Pesca Marítima, Miguel Oliver, quien explicó en rueda de prensa los problemas de los pescadores vascos en cuanto a la solicitud de ayudas económicas a la Administración central, dado el recurso de inconstitucionalidad que recientemente interpuso el Gobierno vasco contra el decreto de reconversión de la flota de menos de 150 toneladas, el pasado 28 de diciembre.

Donostia.—Las ayudas previstas en el decreto de reconversión de la flota pesquera de menos de 150 toneladas de registro bruto, dictado el 28 de diciembre del pasado año, serán aplazadas hasta que quede resuelto el recurso de inconstitucionalidad presentado por el Gobierno vasco, según indicó el secretario de Estado de Pesca Marítima, Miguel Oliver, en el transcurso de una sesión informativa.

Oliver señaló que estas ayudas están orientadas a hacer frente a la reconversión en la flota, con un presupuesto de 1.100 millones de pesetas, pero los armadores vascos no podrán beneficiarse de las mismas ya que está presentado un recurso de inconstitucionalidad por el Gobierno vasco contra el decreto por entender que interferiría las competencias del Gobierno autónomo.

En este sentido, el representante de la Administración central manifestó que el deseo del Gobierno "es llevar los planteamientos pesqueros en colaboración con los distintos gobiernos autónomos, no sólo en cuanto a la ordenación de la flota, sino también en cuanto al desarrollo de los cultivos marinos", y añadió que paradójicamente se "están recibiendo peticiones de armadores vascos, desde principios de año, elevadas a través del mismo Gobierno vasco"; sin embargo, estas solicitudes no podrán ser cursadas hasta que los juristas no dictaminen el fallo.

"Lógicamente —dijo—, estas peticiones quedarán paralizadas hasta que no se resuelva este recurso de inconstitucionalidad presentado por el Gobierno autónomo. Es un problema jurídico que debe salvarse, pero, mientras tanto, los armadores vascos no podrán acceder a las ayudas y deberán esperar, caso de que se acabe el presupuesto, a la partida que se aprobará para 1985."

Miguel Oliver valoró el recurso sin ningún rasgo de inconstitucionalidad y con unas medidas que "harán un gran bien a la flota y podrían ser muy bien aprovechadas por todos. Nosotros —añadió— no queremos llevar adelante las me-

didias pesqueras frente de, sino en colaboración con; pero la colaboración debe ser intensa para ser eficaz".

Anunció, asimismo, que en breve se sacará otro decreto que abarcará toda la flota de pescado fresco, que faena en aguas marroquíes y portuguesas.

### Jornadas

La intervención de Oliver en el acto de clausura de las Jornadas de Pesca giró en torno a la problemática de la pesca nacional, futura ley de pesca, política pesquera que el Gobierno intenta desarrollar en el campo internacional y las dificultades en las negociaciones con la Comunidad Económica Europea.

Sobre los acuerdos firmados esta semana con la CEE, Oliver expresó la satisfacción del Gobierno, ya que dadas las dificultades, "son los más favorables que se podían sacar en este momento".

En la rueda de prensa se informó que está pendiente, aunque sin fecha fija, una mesa de negociación a tres bandas, entre la Administración pesquera, el Ministerio de Trabajo y los sindicatos, para estudiar los excedentes laborales de la reconversión de la flota y el resto de las dificultades en materia laboral.

Se apuntó como posible alternativa a los excedentes al sector de agricultura ya que "es un sector que genera mucho empleo y podría absorber a un colectivo fácilmente convertible".

El delegado del Gobierno en el País Vasco, Ramón Jáuregui, intervino en el mismo acto y dijo que la actuación de la Administración central está dirigida a asegurar la pesca en aguas internacionales y la ordenación de la pesca en aguas propias.

Jáuregui señaló que el acuerdo pesquero con la CEE, aunque se considere por algunos sectores como pobre, "constituye una sustancial mejora de las expectativas iniciales".

"El Gobierno se esfuerza —añadió— por amparar la pros-

pección en aguas de otras naciones y fomentar la ampliación de los recursos de nuestra flota congeladora como solución a medio plazo para la industria pesquera, que irá alejándose de los caladeros tradicionales pese a nuestra posible integración en la comunidad europea."

### Portugal exigirá el pago de sanciones en dólares

El Gobierno portugués aumentará la cuantía de las sanciones pesqueras y exigirá el pago de las mismas en dólares, según pudo saber Efe en fuentes de la Federación Provincial de Cofradías de Pescadores de Pontevedra.

Esta nueva regulación, que será tratada en breve por las autoridades marítimas portuguesas, va especialmente dirigida a los pescadores españoles, que son la mayoría de los extranjeros que faenan en aguas lusas.

Esta nueva medida preocupa a los pescadores gallegos que realizan sus capturas en aguas portuguesas, y que se verían seriamente afectados por la nueva regulación de pesca portuguesa.

### España, cuarto lugar de pesqueros

España mantiene el cuarto puesto en la clasificación internacional de buques de pesca de más de cien toneladas de registro bruto, según estadísticas del Lloyd's Register of Shipping.

Por delante de España están situadas las flotas de la Unión Soviética, Japón y los Estados Unidos de América.

En 1983 han aumentado sus flotas pesqueras la URSS, Estados Unidos, Corea del Sur, Polonia y Portugal, mientras que Japón, Noruega, Francia, Reino Unido, Panamá y España las han visto disminuir sensiblemente.

Con respecto a 1982, España registró una disminución de 41 barcos y 12.000 toneladas.

"DIARIO VASCO" 19/Feb/84

Foto del "DIARIO VASCO" 19/Febrero/84



ISABEL AZKARATE

Un momento de la reunión efectuada el viernes y sábado en Pasaia, con el lema Frente de Pesca en Euskadi, organizada por la UGT y los socialistas.

## **Aplazadas ayudas a flota pesquera**

Pasajes (Efe). Las ayudas previstas en el decreto de reconversión de la flota pesquera, para barcos con menos de 150 toneladas, serán aplazadas hasta que se resuelva el recurso de inconstitucionalidad presentado por el Gobierno Vasco. El subsecretario de Pesca, Miguel Oliver, hizo la afirmación en la clausura de las jornadas del frente de pesca, organizadas por el Partido Socialista, celebradas en la Casa del Mar de Pasajes, acto al que estaba previsto acudiese el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Carlos Romero, ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, no pudo trasladarse a Guipúzcoa por tener que permanecer en Sevilla, donde ultima el traspaso a la Junta de Andalucía de las competencias del ICONA e IRIDA.

"La voz de Euzkadi" 19 / Febrero / 84.